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江湾花苑的居民们都调侃小区公
告栏实际上没有太大用处，因为王律要
求每个楼道都放置一个意见箱，便于居
民随时提建议，每部电梯都有公示栏，
业委会的收支报表都在上面进行公示。

值得一提的是，小区的照明能耗、
垃圾桶点位的路灯、垃圾分类撤桶并点
改造等支出都由业委会的经营收益支
付，每半年进行财务核对，确保每一笔
收支都清楚明晰。

“没有成立业委会之前，居民们都
是一盘散沙，现在小区氛围好了起来，
大家脸上的笑容也多了起来，这和王主
任公正和以身作则分不开。”业委会委
员刘景龙说。

记者了解到，王律既是小区的业委
会主任，也是宁波一家300余人规模的
上市企业的CEO。他笑着说：“虽然之
前我没有从事过物业管理工作，但是我
认为管理都是相通的。”

那么，王律在小区管理中，采用了
什么好办法？他笑着说：“首先，是团队
精神，业委会成员就像是一个企业的经
营班子，大家必须齐心协力，目标一致，
形成合力；其次，执行力要强，形成的决
议要不折不扣地执行，并且要有布置、
有分工，分工负责人要一盯到底；第三，
要像爱自己企业一样地爱小区，这样才
会有动力、有责任心。”

王律表示：“要取得广大业主的信
任支持，有一个关键点，就是对属于全
体业主所有的公共收益的管控，必须做
到公开透明。”

“在公开透明方面，从我们业委会
成立第一个月开始就规定，每月5日前
在小区所有公示栏里公示上个月的业
委会收支报表，让每个业主都能知晓。
另外每户业主每年的300元能耗分摊
费，也全部由业委会经营性收益支付，
真正做到收益‘取之于业主，用之于业
主’，这样才能让业主信服我们业委会，
也提升了业主的生活品质。”

“还有一个关键点是业委会的团
结。”王律说，“业委会是否团结，关系到
小区的凝聚力，所以我要求业委会凡事
多沟通、多商讨，绝对禁止‘一言堂’现
象。小事微信群公开讨论商讨，形成共
识；大事开会讨论，并表决通过，少数服
从多数。一年来，我们业委会7名成员
始终心往一处想、劲往一处使，非常地
默契。”
记者 周科娜 通讯员 罗秋玲 吴天云

小区的公共安全设施是居民们关心的重点，业委会成立后的
第一件事，就是解决小区的安全问题。

通过和第三方“人脸识别”公司合作，用广告置换的方式，把原
先只能刷卡的道闸和门禁系统升级，换成自动识别的数字化道
闸。“原先的刷卡门禁很不方便，自动识别后，车子出入都很便捷，
高峰期不会堵在门口了。”居民张阿姨笑着说。

广告置换的方法，第三方免费租用小区电梯门贴上的广告位，
而业委会置换到的服务就是升级整个小区的楼道防盗门。

通过广告置换，该小区更换了地下防盗门24扇、道闸系统4
组，居民没掏1分钱。

去年7月，江北区如火如荼地进行垃圾分类时，江湾花苑也在
每个单元门口放置分类垃圾桶，但混投现象比较严重。

王律说，要提高业主的垃圾分类意识，宣传很重要，于是，该小
区连续开展了1个月的宣传。具体的做法是：业委会成员在业主
群中滚动宣传垃圾分类的好处，引导业主重视垃圾分类；业委会成
员和志愿者配合社区干部，每天刷楼上门宣传。

经过努力，全小区的18个垃圾投放点，减少到3个。今年7月
底，甬江街道开展垃圾分类撤桶并点工作，8月底，江湾花苑小区在
全街道率先完成小区的撤桶并点工作。此外，业委会还配合物业
在垃圾投放点位安装路灯，便于居民夜间投放垃圾。

罗振奋说：“王律带领的业委会认真负责，和小区物业紧密合
作，形成良性循环，为大多数业主的利益考虑，也为社区工作减轻
了压力。”

撤桶并点完成后，业委会呼吁居民定时定点投放垃圾，并招募
志愿督导员，做好垃圾分类督导，提升小区的整体环境。

在解决了防盗问题后，业委会又将目光对准了小区交通和火
灾的隐患治理上。

小区道路狭窄，加上小区车辆随意停放，一到夜间，连电动车
进出都困难。“我们的做法是，业委会和物业紧密配合，业委会出工
资，请物业安排专人24小时监管，一发现乱停车，马上通过微信
群、114电话移车及上门通知等方式要求车主立刻移车，哪怕半夜
也会上门通知车主移车。这样花了2个月，乱停车现象不见了，业
主都养成了把车停到指定停车位的习惯。”

在消灭火灾隐患方面，业委会从治理电瓶车乱停放、乱充电和
架空层私拉电线充电三方面入手。“大多数业主对这三种现场恨之
入骨，我们先通过业主群、物业群、小区大门口的宣传栏、各单元门
里的公示栏、每部电梯里的公告栏等大力宣传，引起广大业主的共
鸣。”王律说，紧接着，业委会和物业密切配合，要求保安发现楼道
里有停放或充电的电瓶车一律清理到指定位置，对架空层私拉电
线充电的，物业和保安会立即上门告诫制止。

“我们通过近2个月的努力，杜绝了上述三种现象。”王律说。

分类垃圾桶，混投现象严重，怎么办？
连续开展1个月的刷楼入户宣传
率先完成撤桶并点

车辆乱停放、架空层私拉电线，怎么办？
加大宣传力度，聘请专人24小时监管
2个月破解难题

门禁、道闸损坏，小区安全无保障，怎么办？
安装智慧门禁和车辆道闸
通过广告置换，居民没掏1分钱

既是业委会主任
也是CEO
他说“小区治理
跟企业管理相通”
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上任1年多
居民满意度从倒数飙升到第一
这个小区的业委会主任
用了什么妙招？

国庆长假期间，江湾花苑小区的业委会主任王律仍像往常一样走在小区内，
看看垃圾桶，摸摸楼层防盗门，观察小区内有没有不完善的设施或是安全隐患。

从2018年5月底当选小区业委会主任以来，短短1年多，他带领业委
会成员和物业一起，破解了小区门禁道闸损坏、车辆乱停放、架空层私拉电
线等一系列难题，居民满意度从13分飙升到90分，在该物业总部的全国排
行榜中名列第一。在这过程中，王律究竟用了什么办法？

江湾花苑小区隶属江北区甬江街道万
丰社区，于2016年6月交付，现有居民424
户，是一个小型住宅小区。

2018年，交付一年多的江湾花苑，迎来
了装修高峰。“装修频繁，加上原先的门禁、
道闸系统质量比较差，楼道木质防盗门变
形，导致楼道24小时敞开，很不安全。”王律
看在眼里，急在心里。

2018年5月底，小区业委会成立，王律
被推选为业委会主任。他立即着手提升小
区设施，将地下车库变形的木制防火门更换
成了钢制防火门，引进智慧门禁及道闸系
统。

更让全体居民交口称赞的是，短短2个
月整顿了小区的乱停车现象；随后，又花了
近2个月，消灭了电瓶车乱停放、乱充电和
架空层私拉电线现象。

2018年，该小区物业收费率从不足一
半提升至94.5%。“到今年9月，物业费预缴
率已达到64%，应该会超过去年。”王律信心
满满地说。

2017年，第三方公司随机调查结果显
示，江湾花苑的高地物业，居民满意度仅13
分，在该物业的全国排名中倒数。“今年7月
的调查显示，我们小区物业的居民满意率为
90分，在我们总部排名全国第一。”江湾花
苑小区物业郑主管告诉记者。

江北甬江街道万丰社区党支部书记罗
振奋说：“王律把小区当成自己家一样管
理。为了减少支出，他们小区没有聘请物业
项目经理，只有一个项目主管，把聘请项目
经理的费用，全部花在了小区环境提升上，
还破解了小区治理中的一系列难题。”

短短1年多
居民满意度
从倒数飙升至第一

王律(左一）和有关人员探讨小区管理事项。

江湾花苑小区外貌


